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GB: … constituida por doña Celestina Pires Méndez tiene la palabra para informe.  
 
C PIRES: Con la ve… (tose) con la venia de la Sala. 
 
Este letrado, que representa a una víctima, en concreto a doña Celestina Pires Méndez, 
quería comenzar, como lo han hecho todos mis compañeros, con los oportunos 
reconocimientos, los oportunos agradecimientos, el primero hacia esa víctima y en segundo 
lugar hacia el resto de las víctimas, y simplemente, para no cansar lo que son los 
agradecimientos, hago mías las palabras del ilustre compañero que me ha precedido en la 
palabra en cuanto a estos organiza… estos agradecimientos, aunque volveré a el otra vez 
con… por su exposición. 
 
Quiero en primer lugar eh… hacer una contestación en lo que se refiere a una mención 
cariñosa que se hizo por mi compañero eh… Gonzalo Boyé, que se que es cariñosa, pero que 
le llamó la atención el que se pusieran determinadas pegas en cuanto a no participar en la 
instrucción, no solicitar diligencias, que solo participaban tres, en concreto tres acusaciones, 
y que, de repente, en el acto del juicio se encuentra con que son ventiuna. Por lo que me 
toca, se que lo ha dicho en tono cariñoso, pero yo me tengo que justificar. Me justifico 
porque soy letrado del turno de oficio y porque me designaron, en concreto en el mes de 
septiembre, y el primer conocimiento que tuve de la causa, de esta causa tan peculiar, tan 
llamativa y… y tan voluminosa, fue con… con el traspaso de los correspondientes disquetes, 
de las correspondientes actuaciones, para efectuar el escrito de calificación. Lo digo en la 
manera en que supone una auténtica justificación sobre tada… sobre todo de cara a la 
víctima que represento, por si entiende que no he participado en algunas de las actuaciones 
que ella se merecía estar y por si pudiera entender que no he solicitado las diligencias de 
prueba que ella se merece para llevar a cabo una auténtica acusación, que es lo que, desde 
que este letrado forma parte de este procedimiento, ha intentado hacer. Evidentemente, 
desde el anonimato, desde el anonimato que determina ser la acusación diecisiete y desde el 
anonimato que determina el estar detrás de unos excelentes compañeros y además 
profesionales a los que simplemente nos tenemos que referir para estar de acuerdo con 
ellos, porque el trabajo que normalmente han realizado ha sido totalmente satisfactorio, con 
independencia de que, precisamente por ser una de esas acusaciones que hablaba al final, 
pues siempre, a lo mejor, cuando Su Señoría nos llamaba la atención, me llamaba la 
atención, porque entendía que alguna pregunta era sugestiva o capciosa o incluso 
redundante o era la séptima vez que se hacía, pues había veces que no se entendía. Por todo 
ello ruego disculpas a la Sala por si en alguna ocasión, algún gesto, algún… alguna mención, 
haya podido ofender en esta cuestión. Sobre todo lo digo porque, si no recuerdo mal, soy el 
único letrado, con lo poco que he intervenido, al que, en un momento determinado, era un 
día especial, porque era el día en el que se… tuvo lugar este incidente tan bochornoso en 
relación con el testigo señor Díaz de Mera, al único letrado, decía, al que se le llamó la 
atención incluso con iniciarle un expediente disciplinario. Pero se, se que tenía que ver con el 
calor de una situación totalmente atípica e irregular. 
 
Dicho esto, en lo que se refiere a los escritos de acusación y a los informes, me quiero 
remitir, con los correspondientes agradecimientos, a los tres informes que han hecho las tres 
personas que han representado al Ministerio Público en este acto, que son, por supuesto, 
doña Olga Sánchez, en lo que se refiere a su exhaustivo relato de hechos y de pruebas de 
cargo, al que obviamente nos tenemos que remitir. A la defensa jurídica, sobre todo en las 
cuestiones de nulidad y sobre todo en las cuestiones de derecho, que fueron defendidas 
primordialmente por el fiscal Carlos Bautista y esa… por esa introducción, que en definitiva lo 
que hizo fue poner sobre la mesa la evidente, la ingente cantidad de pruebas de cargo que 
existen, de una manera más genérica y partiendo de una consideración mas general. A todos 
ellos nos sumamos, a sus informes los hacemos nuestros, con independencia de eh… los 
distintos retoques o calificaciones que hemos hecho en alguna de las imputaciones a cada 
uno de los distintos imputados, difiriendo, sobre todo, en que, con independencia de algunas 
peticiones, en que esta parte mantiene la acusación contra el denominado “Dinamita” (n.t. 
Javier González Díaz) y que esta parte también ha… ha realizado una acusación diferente en  
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relación con lo que entiende que formaban parte de la cédula (sic) de información y 
abastecimiento o aprovisionamiento, siguiendo las palabras y ese estudio que tan bien 
elaboró eh… Antonio Segura en representación de la acusación A-1. 
 
Partiendo de eso y, sobre todo de… de las palabras de justificación de esta actuación, si es 
que tiene justificación de por qué se produce este atentado, la justificación no la tienen 
nunca los terroristas, pero obviamente las cosas ocurren por algo, y ocurren como 
consecuencia de que… como bien relató ayer mi estimado compañero, y admirado además, 
eh… Álvaro Sanz, hizo un recorrido sobre los inicios de esa actuación de carácter yihadista en 
España, las actuaciones que se iniciaron a partir de esa Operación Dátil y que dieron lugar a 
esas actuaciones en las que se aparecen ya referidos Jamal Zougam, “El Egipcio”, 
Mouhannad Almallah, Basel Ghalyoun, etc. Me remito sin mas, hago mías sus palabras, 
porque entiendo que hizo un relato totalmente expresivo de lo que ocurrió y, sobre todo, 
para entender por qué se produce con posterioridad la… la actuación tan llamativa, tan 
sorprendente y sobre todo tan execrable, que tiene lugar el 11 de marzo.  
 
Y tiene lugar como consecuencia de que se conforma una célula formada, en su mayor parte, 
por las personas que están detrás de la vitrina, en su mayor parte a partir de un 
adoctrinamiento de las tres personas que se han mencionado con determinación por cada 
una de las acusaciones que me han precedido en el uso de la palabra y que han entendido, y 
este letrado también lo entiendo, como los auténticos autores intelectuales de esta matanza 
que en ningún caso se merecía ningún pueblo, en ningún caso se merecía el pueblo español, 
y mucho menos los trabajadores que, con anterioridad, habían estado defendiendo la 
necesidad de retirarse de una guerra que se calificó por la clase trabajadora como a todas 
luces ilegal e injusta.  
 
Este letrado le sorprende además que, precisamente se… los hoy imputados, en las pocas 
declaraciones que hicieron, sobre todo en contestación a… a sus abogados respectivos  
porque, como bien indicó ayer mi estimado compañero Gonzalo Boyé, a los que no les 
interesaba no contestaban, simplemente contestaban a sus abogados, pues le sorprendió de 
singular manera el hecho de que partieran de un dato objetivo, que no es ni mas ni menos 
que el cariño que siempre ha tenido el pueblo español por la causa árabe, por los árabes, 
sobre todo por la causa palestina. Y nos decían, todos se habían aprendido la cantinela, de 
que venían a España aprovechando las dos situaciones de regularización que se habían 
producido y casi todos indicaban que, como no tenían papeles, eran palestinos, porque 
sabían que el pueblo español tenía un reconocimiento especial a esta situación.  
 
Evidentemente, si estos señores tuvieran algo de conciencia, si mostraran algún tipo de 
arrepentimiento, pues nos habrían sorprendido con alguna palabra, con alguna mención, que 
nos contara qué es lo que pasó, por qué se produce, cómo se ha hecho, quienes son los que 
pusieron las bombas y no tendríamos que recurrir a conformar, a través de las pruebas de 
cargo, a través de los indicios, lo que ellos… para ellos significa una historia, de la que, por lo 
menos a este letrado, le molesta que continuamente se hacía. 
 
Ayer se reía “El Egipcio”, Rabei Osman. Se reía sobre todo cuando daba en el clavo, no voy a 
hablar de clavos porque no es una palabra correcta, porque aquí nos hemos enterado de que 
significa otra cosa, sino que daba en la diana cuando indicaba que la dirección partía de 
Rabei Osman “El Egipcio” y no paraba de reírse. Una risa de esas flojas que determinan 
cuando alguien ha dado en la diana y que evidencia una situación de evidente eh… de 
evidente imputación y de evidente culpabilidad, como ocurría también con Basel Ghalyoun, 
como ocurre menos, porque parece que no tiene ni sentimientos, eh… con Fouad El Morabit, 
el que parece que nunca ocurre nada, ni tan siquiera cuando estuvieron aquí hablando las 
víctimas, y contando lo que ellas habían vivido el día de ese… de ese fatal acontecimiento. 
 
Dicho esto, que evidentemente determinaría… determinaría que el juicio hubiera sido mas 
sencillo, aprovechando todos los medios que se han puesto a disposición, en esta sociedad 
en la que tienen la suerte, como bien ha dicho mi estimado compañero Murillo y ha 
continuado en el desarrollo mi compañero también José María Fuster, tienen la suerte de 
estar en un sistema de garantías, en un auténtico sistema de derecho, en el que se 
mantienen todos sus derechos, tienen derechos a declarar, incluso tienen derecho a que la 
condena esté sustentada en auténticas pruebas de cargo.  
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Y precisamente partiendo de esos derechos, tienen que lidiar una situación que no tendrían 
incluso, si formaran parte de alguno de los países de los que eh… han tenido la amabilidad 
de visitarnos aquí para ver el juicio, para ver de qué iba. Aquí tienen un sistema de 
garantías, y cuando se les condene, se les va a condenar con todas las de la ley, mal que le 
pese.  
 
Todas las de la ley son la ingente cantidad de pruebas que relató en su momento el 
Ministerio Fiscal, en concreto doña Olga Sánchez, a la que me remito, obviamente, la ingente 
cantidad de pruebas y su desarrollo que relató con igual tino eh… la defensa (sic) 4, en 
concreto mi amigo Antonio García y eh… la… la determinación, en lo que se refiere a esa 
composición de cómo ocurren los acontecimientos, que fue relatada igualmente, con acierto 
también, en concreto por mi compañero Fernando Luján, que representa la acusación 
número 13.  
 
Con estas cuestiones simplemente hago una mención en cuanto a que me reitero en la 
remisión a las calificaciones que se hacen en relación con los tres autores intelectuales: 
Rabei Osman, Hasan El Haski y Yousef Belhadj en los escritos de… en el escrito de… de 
acusación del Ministerio Público.  
 
Quisiera acabar con un dato que evidencia más que en esa calificación se da en la diana, por 
lo menos se da en la diana con el que se ríe tanto que es Rabei Osman. Rabei Osman 
aparece en el último vídeo que esta parte ha podido conocer, que apareció hace pocos días. 
Un vídeo de reivindicación sobre lo que la yihad denomina “Al-andalus”, en el que aparecen, 
como mártires de su causa, todos aquellos que se suicidaron en los atentados… con 
posterioridad a los atentados del 11 de marzo, y aparecen, como supuestas víctimas y con 
un reconocimiento expreso de que forman parte incuestionable de la célula, Rabei Osman 
por un lado y Jamal Zougam. Si había alguna duda de lo que tienen que ver con todo esto, 
que no la hay, ahí aparecen, incluso los propios, los suyos, los reconocen como autores de 
manera directa. 
 
De Jamal Zougam que más vamos a decir que… que abundar en los roco… en los 
reconocimientos que se han hecho, que son la prueba de cargo, como decía mi compañero 
Gonzalo Boyér (sic) ayer: “en un atraco el reconocimiento”. Este es el atraco, 
desgraciadamente peor que un atraco, porque hay casi doscientos muertos y hay más de… o 
casi mil novecientos heridos. Pero en este atraco ha sido reconocido por encima de todos 
Jamal Zougam. Y por encima de todos ha sido reconocido en los trenes y, por si no fuera 
suficiente, en aquellos sitios en los que aparentemente no se le veía nunca, y que tienen que 
ver con la confección de los explosivos, que no es ni mas ni menos que en la casa de Morata, 
tal y como se concretó por el testigo número 212 que compareció en este acto, en concreto 
don Luis Alfonso Sánchez, reconociendo de manera expresa a el señor Zougam en la finca de 
Morata. 
 
De Abdelmajid Bouchar los reconocimientos, como ya han dicho algunos de mis compañeros 
hay un saco de reconocimientos, de pruebas de cargo, aparece en todos los lados, hay 
factores genéticos en los distintos… en los distintos eh… acontecimientos que se han 
producido, tanto en los trenes, también reconocido, como en… en Leganés y, sobre todo, 
además ha sido expresamente reconocido, como… por los policías que comparecieron el día 3 
de abril, como la persona, o una de las personas, que se escaparon expresamente tras tirar 
la toa… eh.. tras tirar la basura reco… cuando se vio reconocido por la policía.  
 
Hay dos modificaciones o tres modificaciones Señor que queremos mencionar. Una primera 
que entiendo que es de… de evidente trascendencia, aunque en lo que se refiere a la 
calificación de los hechos y la conformación de las penas que se solicitan no tiene mayor 
trascendencia, porque en ambos casos se pide la autoría. Estamos hablando de Otman El 
Gnaoui. Y entendemos que de las pruebas practicadas en esta causa no solo existen indicios 
y pruebas de cargo de que este señor fue autor en su condición de colaborador necesario, 
sino que entiende esta parte también que lo es en su condición de autor material de los 
hechos. Este señor también iba en los trenes.  
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Y de que también iba en los trenes y de que participó en todo no sólo vamos a hablar de 
todos los documentos que aparecen en la causa… en la casa de Hamid Ahmidan, de la 
llamada que hace precisamente para denunciar que esos documentos que están en la casa 
de Hamid Ahmidan lo… los ha pedido, de la conversación que tiene con Jamal… Jamal 
Ahmidan, de las continuas actuaciones que tiene, siempre estaba con los hermanos Oulad 
Akcha, con Abdennabi Kounjaa, con Rifaat Anouar, es decir, con… todos y cada uno, o la 
mayor parte, de los que se suicidaron en Leganés. ¿Y cuál es la coincidencia con los dos 
hermanos Akcha, con Abde… Abdebajid (sic) Kounjaa, creo que es, y Rifaat Anouar, junto 
con Jamal Ahmidan? Que son todos de Tetuán. No hace mucho tiempo vi un programa, que 
salió, entiendo que muy acertado, emitido en CUATRO, aunque para algunas partes no tenga 
mucha solvencia, en la que aparecía la relación de estos señores; no aparecía eh… Otman el 
Gnaoui, porque, en principio, como no estaba imputado como autor material, ni se le 
refería… y sobre todo, no se le refería porque no era uno de los suicidados. Este señor, con 
mejor criterio, seguramente, a pesar de lo que había hecho, se fue y no se suicidó. Este 
señor está directamente relacionado con toda esta célula, los que nacen en Tetuán, es de los 
que forman parte de los que iban a la mezquita de Tetuán, que también relató Jon Sistiaga 
en aquel programa que creo que se llamaba “La… la fuente de Tetuán”, “La fuente de… de la 
fuente de la célula” o algo así, en el que, quiero llamar la atención, en el que, seguramente, 
seguramente, lo que eran las imágenes, no eran las más adecuadas, precisamente porque 
tenía una carencia y es que faltaba su compañero de siempre que no era ni más ni menos 
que el cámara, el cámara que perdió la vida por tratar de dar una información, una 
información sobre una guerra que hemos calificado inicialmente como ilegal e injusta. Vaya 
este reconocimiento para él. 
 
Continúo en lo que entiendo que es la prima… la… la prueba primordial también de cargo, o 
las dos pruebas primordiales de cargo, además de la que se ha reconocido… se ha recogido 
por el Ministerio Público como determinante de la cooperación necesaria: esa comunicación 
de que llevara el clavo, referida a… a la Starling… Sterling, como se llame; su participación 
en esa reunión trayendo los explosivos con Rachid Aglif, los hermanos Oulad Akcha y Jamal 
Ahmidan “El Chino” pero que acaba, eso… la última nota que conforma lo que esta parte 
entiende que es la autoría material es la aparición de esas ropas, en concreto, en Vicálvaro, 
justo a la salida de la estación de metro de Vicálvaro, una estación antes de donde se 
produce una de las explosiones y en la que se ve a una persona que tira antes de las ocho 
menos veinte una serie de ropas, se va con otras, para que no se le reconozca y, qué 
casualidad, entre los restos, entre las muestras de ADN de esas ropas aparece la de eh… 
Otman el Gnaoui, que entendemos que es la determinación, la conexión evidente de que 
este señor no sólo es cooperador necesario, sino autor material también. 
 
De Basel Ghalyoun, precisamente porque estamos en… en… en un Estado de Derecho, 
precisamente porque se valoran todas las pruebas y porque se tienen en cuenta todas las 
actuaciones que se producen en el acto del juicio, esta parte no puede ignorar que, 
efectivamente, lo que inicialmente era una prueba de incuestionable cargo para este letrado, 
que no era ni más ni menos que el reconocimiento en los trenes, aquí, en este acto, la 
persona que le había reconocido dijo eh… que no era él, sino que era el denominado Douane 
(sic) y su consecuencia esta parte ya no le considera… no puede considerarle, porque no 
prueba… no tiene prueba de cargo, considerarle autor material, aún a pesar, de que estoy 
convencido de que este señor es autor material. Obviamente, se retira esa acusación, pero 
de lo que no se retira… en lo que no se puede prescindir es de entender que este señor que 
forma parte de una célula que se genera única y exclusivamente para atentar, para provocar 
asesinatos, lo que entiende esta parte que en su consecuencia lo que corresponde es una 
calificación o una imputación de un delito más, que no es ni más ni menos que el delito de 
conspiración para el asesinato terrorista regulado por los artículos 572.1.1, 579.1 y 17… 17.1 
del Código Penal. La misma calificación, la misma imputación, que se hace a todos los que 
esta parte entiende que a lo largo de la causa han quedado suficientemente acreditados 
como que formaban parte de la célula; es decir, el señor Fouad El Morabit Amghar al que, 
siguiendo el criterio de… de… de mi compañero Antonio Segura, en el que se reconoce una 
actitud de lide… de liderazgo, se le reconoce como tal; Mouhannad Almallah Dabas, Rachid 
Aglif, Abdelillah El Fadoual El Akil y Saed El Harrak, a los que se le hace una imputación por 
cuento que entiende esta parte que forman parte de la célula, que realizan distintas 
actuaciones además de pertenecer a ese grupo terrorista para cometer los atentados que 
acabaron con esos 192 asesinatos eh… directos y esos 1841 asesinatos en grado de 
tentativa. 
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Una… eh… una… una cuestión más. En cuanto a determinar el porqué se hace este… 
precisamente, esta imputación del delito de conspiración, es que entendemos que en estos 
señores, por citarlos de una manera correcta, se dan exactamente las mismas circunstancias 
que en la imputación referida al señor Ben Sellam, al que, efectivamente, el Ministerio 
Público sí entiende que existe una labor de conspiración para el asesinato y hace la misma 
imputación que este letrado, que no es ni más ni menos que pedir 15 años más para cada 
uno de los que entendemos que son los causantes de esta conspiración que acabó en el fatal 
desenlace por todos conocidos. A todos estos se les realiza esta acusación y nos remitimos 
en lo que se refiere a las actuaciones de Fouad El Morabit, de Basel, su relación con la célula, 
a las manifestaciones o al informe que hizo mi compañero de la acusación número 7, Álvaro 
Sanz, porque entendemos que fue suficientemente explícita y no voy a reiterar. Y, 
únicamente, para hacer la imputación referida a Mouhannad Almallah Dabas, me remito a las 
declaraciones que se hicieron por su esposa, que algo sí le conocía, en la que reconocía 
expresamente que le manifestó que no se iba a quedar tranquilo hasta que no se cayeran las 
Torres Kio; las manifestaciones de la misma en la que reconocía expresamente que este 
señor llevaba en su coche cintas coránicas al igual de las que aparecieron en la Renault 
Kangoo y en la que reconoció expresamente igual que eh… este señor aleccionaba, al igual 
que Basel Ghalyoun y al igual que Fouad El Morabit con videos yihadistas a los que se 
incorporaban a la… al local de la calle Virgen del Coro. En lo que se refiere esta señora, que 
había hecho dos denuncias, la segunda era por malos tratos, que entendemos también que 
son creíbles ni más ni menos que partiendo de las actuaciones que ya pue… puede tener  
este señor si sólo valoramos lo que ocurre aquí en la sala, en las que su comportamiento en  
relación con las mujeres es más que… más que sorpresivo y reprochable. 
 
Hemos hecho igualmente una modificación en lo que se refiere a las imputaciones de la 
denominada trama asturiana, del resto de los que entendemos que conforman la célula en 
su… en su imputación de integración en banda armada nos remitimos, porque tienen que ver 
con las mismas calificaciones efectuadas por el Ministerio Público, pero sí que hemos hecho, 
al igual que otras acusaciones, al igual que la A1, que la A4, que la A7 y que la A9, hemos 
hecho…y… perdón, y la A13, hemos hecho una imputación más grave porque entendemos, 
en primer lugar, que también son responsables por cooperación necesaria del asesinato de… 
producido en Leganés y de los 18 ó 17 asesinatos en grado de tentativa producidos en 
Leganés como consecuencia de que son ellos, que conforman la jefatura de ese grupo de 
Asturias, los que ponen a disposición de los terroristas la materia prima necesaria para 
ocasionar la barbaridad que finalmente llevaron a cabo. 
 
En lo que se refiere al resto de… de los imputados, simplemente nos remitimos en lo que se 
refiere a las calificaciones y a los delitos a los que se hacen por el Ministerio Público y por las 
acusaciones que tantas veces hemos citado en lo que, simplemente esta parte, lo que sí ha 
hecho, por entender que su grado de participación es más llevadero, lo que ha hecho es 
hacer una rebaja en los mismos términos que en los que se expresan por el Ministerio 
Público. 
 
Y dicho esto, sí que quería hacer unas manifestaciones en lo que se refiere a… a por qué, lo 
que esta parte entiende que por qué ocurre, por qué… por qué tiene lugar este desastre a 
pesar de que hay distintas actuaciones, en concreto, mi compañero Fuster ha relatado lo que 
se refiere a… a una de las actuaciones de un denominado confidente, o como él decía, 
chivato, en relación con el Guardia Civil o policía Víctor, en el que le comunicaba la existencia 
de… de una trama de explosivos al principio, pero luego se calló. Si esto le sumamos el 
hecho de que existían distintas alarmas sobre eh… sobre todo a partir, claro, de la 
implicación de España, a través de esa foto de las Azores y, sobre todo, de su implicación 
directa en esa guerra, continúa con una actuación que tiene que ver, un… un antecedente 
claro, que no es ni más ni menos que el atentado de Casablanca y, a pesar de todas estas 
cuestiones, por parte de lo que eran los altos funcionarios de la Seguridad del Estado, no se 
pusieron soluciones; ni Dezcallar aporta nada nuevo que tenga que ver con servicios, ni el 
Director General de la Policía aporta servicios, ni efectivos, ni el Director General de la 
Guardia Civil los aporta y a esto… a esto simplemente nos remitimos con el hecho, como 
decía mi compañero Gonzalo Boyé ayer, de que la Guardia Civil en Asturias parece que sólo 
tenía 3 personas para controlar los explosivos y, lo más llamativo para este letrado, es la 
ingente… el ingente trabajo del Grupo de Terrorismo Internacional de Madrid, tal como nos lo 
contó su jefe, que estaba formado por 4 personas en marzo del año 2003, que seguía 
formado por 4 personas en marzo del año 2004 y en el que, como él nos reconoció, nunca  
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tuvieron más medios, sino todo lo contrario, entre esas 4 personas tenían que hacer un 
seguimiento de alrededor de 200 que eran las que ni más ni menos visitaban más o menos el 
local de Virgen del Coro. Evidentemente, previsión no hubo ninguna. Los informes en 
relación que venían tanto de Europa como de Interpol y Europol no se tuvieron en mucha 
consideración y las cosas ocurrieron como ocurrieron. 
 
Quiero llamar la atención en cuanto al tema de… de las actuaciones de… de la cúpula del 
sistema de seguridad del Estado en aquella fecha y lo llamativo que es cuando ahora lo… lo 
relacionamos con el tan traído y llevado tema de los explosivos y es que esta parte, todavía 
no entiende el porqué, en esa reunión que se produce a las 12:00 horas del día 11 de marzo 
en el… en la sede de la Secretaría de Estado de Seguridad con dirección del señor Astarloa, 
en la que comparecen el Subdirector General Operativo, el Director General de la Policía, por 
qué en ese momento se habla de Titadyne. ¿Y, por qué decimos esto? Porque tal y como se 
traduce del testimonio del testigo número, eh… Policía Nacional 28296, que no es ni más ni 
menos que el inspector experto en explosivos TEDAX, don José María Cáceres, que nos dice 
que comparece el día de los atentados justo nada más producirse, en concreto, a las 8:15 de 
la mañana y que se encuentra una bolsa que intenta desactivar, que eh… encuentra una 
bolsa de… correspondiente a una bomba que no… que no había sido activada, que no se 
había explosionado en la que pueden comprobar que, de las actuaciones, cuando se 
explosiona, se denota que no estamos ante un… un explosivo de los denominados Titadyne, 
sino que en todo caso es Goma2-ECO, como consecuencia de la disparidad en el humo y 
como consecuencia de la disparidad en la velocidad de detonación y esto lo está diciendo 
este señor, el inspector experto de explosivos, a las 8:15 del día 11 de marzo, cuando 
ocurren los atentados y ¿quiénes estaban delante de él? Pues ni más ni menos que el 
cuestionado don Juan José… Juan Jesús Sánchez Manzano, el… el Comisario General de los 
TEDAX y el menos cuestionado Comisario General de Seguridad Ciudadana señor Santiago 
Cuadro. El señor Santiago Cuadro en ese momento expreso, por la mañana, a las 8:15 ya 
oyó que el explosivo no era Titadyne sino que era Goma2-ECO. Pero no acabó ahí. Entonces, 
luego, el… cuando se reúnen el señor Díaz Pintado, que es el Subdirector General Operativo, 
cuando le pide explicaciones, al parecer, según contó él, el señor Astarloa, le dice que se 
llama por teléfono, y llamó por teléfono a las 13:00 horas y, según él, habla con el Comisario 
General de Información, señor Cuadro y aquí tenemos la discusión. Parece mentira que la 
información a todo el pueblo español dependa de una llamada de teléfono y dependa de que 
se entienda bien o se entienda mal lo que dice una persona. El señor Díaz Pintado dice que el 
señor Cuadro le dice por teléfono que el explosivo ha sido Titadyne con cordón detonante y 
el señor Cuadro, en su comparecencia aquí, cuando dice, habla de esa comunicación que 
dice… dice que de eso nada, que él nunca dijo que era Titadyne con codón detonante, sino 
que era DINAMITA, que parece que suena distinto, con cordón detonante. Si además de eso, 
es que el señor Cuadro no le podía decir otra cosa porque, además de esa información, en 
ese momento además ya tenía el informe previo de la química… la química de los TEDAX, 
pero además de eso, es que había estado presente, delante del inspector experto en 
explosivos, a las 8:15, cuando éste determinó ya que estábamos ante Goma2-ECO o, en 
todo caso, dinamita. A pesar de todo eso, parece que no ocurre nada, se mantiene esa 
información y, lejos de rectificar, en los días siguientes, hasta el día 13, incluso vamos a una 
manifestación, los que vamos en contra del terrorismo, provocado por estos señores, en la 
que seguimos sin saber que, efectivamente, se estaban produciendo las detenciones, 
seguimos sin saber que, efectivamente, como se ha reconocido por alguna de las 
acusaciones que defienden esa teoría extraña, que ya se sabía que ETA poco tenía que ver o 
nada tenía que ver. 
 
Si el… el Titadyne estaba descartado, porque no lo dice sólo el jefe… el inspector experto en 
explosivos, sino que lo dice también ni más ni menos que la persona que desactiva la 
mochila de Vallecas que, ni más ni menos jugándose la vida, fue la que permitió que se 
llegaran a las mayores conclusiones en relación con la presente actuación.  
 
Pues con estas… con estas cuestiones llegamos y nos encontramos con que, a pesar de todo 
eso, se mantiene una teoría distinta a pesar de que, como también nos reconoció aquí el 
inspector… eh… perdón el dir… el subdirector general operativo, señor Díaz Pintado, el 
inicialmente había dado una orden, y era dar una orden de revisar los… los trenes, los 
vagones, por si había terroristas suicidas. 
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Todavía recuerdo lo que un medio de comunicación citó por la mañana, que se estaban 
buscando terroristas suicidas, y lo que generó a partir de eso, y resulta que se había dicho ni 
mas ni menos que por el subdirector general operativo y se reprochó ni mas ni menos que 
por el entonces Ministro del Interior.  
 
Se continuó con esta situación y lejos de rectificar, a partir de entonces se empieza a 
conformar esa teoría tan discutible de la conspiración, no se sabe que tipo de conspiración, a 
partir de una frase que, por lo menos a este letrado, le indigna cada vez que la oye, es 
“queremos saber la verdad”. Como si los demás no quisiéramos saber la verdad, como si los 
demás estuviéramos mirando para otra cosa, o como si los demás siguiéramos las órdenes 
del juzgado, del gobierno o no se de quién. 
 
Y a pesar… a partir de esto, evidentemente con la incuestionable ayuda de determinados 
medios, que hacen un auténtico bombardeo, quiero llamar la atención a Su Señoría en 
cuanto a que en esta causa, ni mas ni menos una causa… yo creo que no he visto nunca…, 
bueno no he visto nunca una causa tan… tan voluminosa claro está, pero nunca he visto una 
causa en la que se hayan hecho tantas actuaciones a partir… a partir precisamente de las 
informaciones periodísticas. Informaciones periodísticas que siempre partían del mismo sitio, 
para cuestionar, por supuesto, todo lo que hacían los TEDAX, que han sido vilipendiados. La 
directora… la TEDAX que realizó el primer informe incluso se ha pedido deducción de 
testimonio para un supuesto delito de falso testimonio. Y esto, que se está haciendo, que se 
ha hecho, por vía de informe a partir de tres acusaciones, se argumenta como que se hace 
en defensa de la verdad. Y en defensa de la verdad, cuando se encuentra este letrado con 
que se hace… se pretende solicitar eh… se, se, se solicita un… actuaciones para actuar contra 
la señora, la química del grupo TEDAX y contra el comisario general de TEDAX, me 
sorprende. Si lo que se quiere es saber la verdad ¿por qué no se llama también al señor Díaz 
de Mera? Que por lo menos de algo de no decir la verdad parece que sabe, tal y como se 
desprende de lo que ha ocurrido aquí. O ¿por qué no se hace una imputación también a los 
señores Díaz Pintado y Cuadro? Aunque sólo sea para que aquí nos digan qué es lo que 
ocurrió, qué es lo cierto y qué es lo incierto de aquella conversación tan nefasta que 
realizaron el día 11 por teléfono. 
 
Cuando uno oye a una de las asociaciones, en concreto a la Asociación de Víctimas del 
Terrorismo, en su informe que, encima, no digo que nos regañe a nosotros, regaña al 
juzgado, porque dice que se ha investigado demasiado a ETA, cuando aparentemente en las 
actuaciones no aparecía desde el día 13 de… de marzo. Esto… pues como decía ayer un… un 
artículo periodístico, que me remito, en el que decía ¿Y que pasa con el ácido bórico? ¿Quién 
ha hablado de Oscar García Pérez como un miembro de ETA? ¿Quién ha traído a la causa los 
temporizadores con nombre en euskera ST que no se pronunciar? ¿Quién lleva cuestionando 
desde hace tres años, más de tres años, el… el explosivo? ¿Quién nos trae una serie de 
químicos aquí para cuestionar todo lo que ha sido un trabajo que nunca se ha cuestionado en 
ningún otro atentado? Con la única, con el único fin de tratar de hacer una imputación en 
relación con ETA.  
 
Cuando esto lo ve y lo compara uno con la imputación que se hace, o con el informe que se 
hace por la acusación 6 (n.t. Ángeles Pedraza) que también ha venido defendiendo de 
manera expresa esa teoría de la conspiración, pues ya acaba llevándose las manos a la 
cabeza y, evidentemente, acaba incorporándose a esa esquizofrenia procesal que se citó, 
entiende este letrado con… con acierto, por el Ministerio Público, el día de su exposición. 
Porque, claro, nos encontramos con que una acusación, ni más ni menos que retira la 
acusación con el primero que ha sido eh… el destacado, el primero que ha sido reconocido en 
ese atraco del banco del que hablamos al principio. ¡RETIRA LA ACUSACIÓN CONTRA EL 
SEÑOR ZOUGAM! Que ni más ni menos le han reconocido 3 personas en los trenes y que, ni 
más ni menos, le ha reconocido una persona más en la casa de Morata. Y, por si no fuera 
suficiente, se re… retira la acusación también con el que todas las partes reconocen como el 
auténtico líder que no es ni más ni menos que Rabei Osman. Y, todo esto, a pesar de que, 
como decíamos antes, hace unos días, menos de una semana, había señalado… había 
aparecido en televisión un video de reivindicación nuevo en el que, cuando hablan de… de Al-
andalus, aparecen como sus mártires, aquéllos que fallecieron en… en la casa de… de 
Leganés y, cómo no, Jamal Zougam y Rabei Osman que no es ni más ni menos que el 
reconocimiento de que una actuación singular tuvieron ahí. 
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Quiero mencionar igualmente que esta parte se suma y hace suyos todos los argumentos de 
nulidad en que con tanta determinación acierto se expusieron por el representante del 
Ministerio Público, en concreto por don Carlos Bautista, al que reconoce su trabajo, y, 
obviamente, sí que llama la atención en que cuanto menos destacan determinadas 
actuaciones de determinados medios de prueba, en concreto me refiero al tema de… de las 
transcripciones telefónicas solicitadas el último día y en las condiciones que ya fueron 
cuestionadas por él y a las que me remito. 
 
Con esta situación, sí quiero referirme a que si antes decía que este es el procedimiento en 
el que más artículos de periódico se han cubierto, más artículos de periódico se han 
incorporado a la causa, más informes se han pedido como consecuencia de artículos de 
periódico, sí quiero acabar llamando la atención de lo que dijo un testigo que compareció 
aquí como protegido, en concreto, el testigo S-2004-T-74, que nos vino a decir que personas 
de… de reconocida solvencia como los señores García Vadillo y Antonio Rubio de El Mundo le 
iban persiguiendo con el único fin de que relacionara a Jamal Ahmidan con ETA. Esa cuestión 
la dejo caer sin más. Y la relaciono sobre todo con esa mención que se hacía por la acusación 
2, la Asociación de Ayuda a las Víctimas del 11M, que entendemos que ha hecho la acusación 
más congruente con lo que han sido sus manifestaciones en la presente causa, pero que dice 
que no puede hacer la imputación en relación con los trenes porque no reconoce tres 
cuestiones y no reconoce la famosa Renault Kangoo, como relacionada con estos a… eh… con 
estos hechos, no reconoce el… el Skoda Fabia, porque dice que apareció en extrañas con… 
con… condiciones y, cómo no, cuestiona el tema de los… de los explosivos al que me remito 
sin más a las manifestaciones que han hecho todos mis compañeros que me la han 
precedido… que me han precedido en el uso de la palabra. Y en lo que se refiere al… a la 
Kangoo y a los acontecimientos de Alcalá del día 11 a las 7:30 de la mañana dice: no 
reconozco lo de la Kangoo porque cuestiono el reconocimiento que se hace por el portero de 
la finca el señor Garrudo, porque no tiene lógica que haciendo tanto calor fueran totalmente 
tapados, porque no tiene lógica que la taquillera dijera que la persona que… que compró los 
billetes y que aparentemente era el… el que formaba parte de… de la célula que se 
incorporaba al tren en Alcalá de Henares hablaba en perfecto español. Lo primero que 
recuerdo de aquí es que, por lo menos, si esta parte lo ha entendido bien y oyó el relato que 
se hizo, porque estos sí contestaron a las preguntas, sobre todo, sí recuerdo que si algo 
hacía bien era hablar y hablar sobre todo el señor Zougam, que tenía un perfecto español. 
En fin, que eso no es motivo suficiente como para que no se le reconozca, para que se diga 
que la Renault Kangoo no vale porque la taquillera dijo que la persona que estuvo hablando 
con ella hablaba muy bien español, como Zougam. Pero nada más que… pero es que, 
además de eso… además de eso, se dice: no se reconoce la famosa, tristemente famosa, 
Renault Kangoo porque cuando entran los perros no detectan explosivo. Claro, no hay ni más 
ni menos que ver todos los policías que comparecieron en aquel acto, que comparecieron en 
Alcalá de Henares, para controlar la… la Renault Kangoo, en concreto hablamos del policía 
nacional 79858, a título de ejemplo, estuvieron más, en los que decía que cuando con… 
comparecieron en Alcalá de Henares no había NINGÚN elemento externo que determinara 
que la furgoneta ésa podía ser utilizada por algún comando de ETA. Son reiterados los 
argumentos que daban en cuanto a que las matrículas no estaban dobladas, etcétera y 
demás, pero no es eso sólo sino que ocurre más, dice: no, es que, entraron los perros y no 
vieron nada. Como dijo mi compañero Boyé ayer, tampoco vieron nada o no olieron nada en 
Morata de Tajuña y no pasó nada y, evidentemente, estaban los explosivos allí o estuvieron 
allí. Pero es que si uno parte de los… de las propias manifestaciones de cada uno de los 
policías y, en concreto, de los TEDAX, dicen que ellos, Goma2-ECO no habían visto nunca, es 
un explosivo nuevo para ellos. Entiende esta parte que si el explosivo era nuevo para ellos, 
me imagino que para los perros también. Obviamente, no le van a detectar. Pero es que no 
acaba ahí, es que la furgoneta resulta que es que los perros no pudieron entrar donde 
después se vio que estaban los explosivos que era debajo del asiento del acompañante del 
conductor y, es que debajo del asiento de… de… del acompañante del conductor no entraron 
los perros porque, como nos han relatado todos y cada uno de los policías que 
comparecieron en este acto tenía una separación la furgoneta; sólo entraron por detrás, 
forzando la cerradura por detrás y nunca llegaron a forzar las puertas de adelante y 
vislumbrar lo que había en la parte de adelante; es más, uno de los policías que compareció 
con motivo de la Renault Kangoo nos vino a decir… nos vino a decir, que para llevarse el 
coche con la grúa a Canillas, aunque luego tardaron un poquito más, lo que también les 
resulta sospechoso, lo que tuvieron que hacer es entrar por la puerta trasera y quitar el 
freno de mano para poderse llevar la furgoneta. 
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La furgoneta esta que no les gusta porque dicen que es sospechoso el tema de cómo 
llegaron las pruebas a pesar de que aparecen pruebas de ADN, huellas de los distintos 
componentes de aquel… de aquella parte de la célula que entró por la estación de… de Alcalá 
de Henares y a pesar de que aparece esa cinta con… con versos coránicos y, sobre todo, a 
pesar de que con anterioridad utilizaron la existencia de una cinta de la Orquesta Mondragón 
o incluso un certificado de Seguros Bilbao, para hacer no sé cuántas elucubraciones. 
 
La segunda cuestión que también se discute y en la que me remito con brevedad es la 
referida al Renault… al… perdón, al Skoda Fabia, que no se reconoce porque dice que llegó 
en extrañas circunstancias o porque el día de los atentados no estaba allí. Y ya lo saben. ¿Y 
por qué lo saben? ¿Y cómo llegan a la conclusión? Pues a partir del testimonio de don 
Enrique Gil Criado, que es un testigo que es portero de una finca en la avenida de Bruselas 
que compa… ante quien comparece un ilustre periodista de El Mundo también, qué 
casualidad, señor Múgica, y al que le reconoce que una… una Skoda Fabia, que no sabe la 
matrícula, estuvo aparcado allí mucho tiempo. A partir de eso también se niega la existencia 
o la verosimilitud de aquel vehículo y se ignoran obviamente las distintas pruebas tanto de 
ADN como de huellas que aparecen si… ignorando por supuesto los explosivos. 
 
Quiero acabar… quiero acabar, sumándome a los reconocimientos que se han hecho con 
anterioridad a las víctimas. Efectivamente, si a alguien se le debe respetar aquí, es a las 
víctimas. Este letrado respeta a las víctimas de un color y los de otro, pero evidentemente, 
diferencia lo que son los datos objetivos de lo que es una, desde el punto de vista de este 
letrado, una auténtica fabulación. Y quiero llamar la atención, sobre todo a los efectos de 
demostrar mi total solidaridad con la representante del Ministerio Público, tanto en relación 
con las distintas menciones que se han hecho de manera despectiva eh… con distintos 
medios de comunicación, de las distintos eh… eh… publicaciones que se han referido de 
manera despectiva a ella, al juez instructor y, sobre todo, reconocer su inmensa labor.  
 
Nada más. 
 
 
 


